

НОВА КОМУНИСТИЧКА ПАРТИЈА ЈУГОСЛАВИЈЕ (НКПЈ) NOUVEAU PARTI COMMUNISTE DE YOUGOSLAVIE (NKPJ)

Београд, Николе Спасића 4 * Belgrade, Nikole Spasića Street No. 4

www.nkpj.org.rs *e-mail : int_nkpj@yahoo.com

tel:+381 616769577



DISCOURS A LA REUNION INTERNATIONALE DU PRCF

Chers camarades,

Au nom du Secrétariat du Nouveau Parti Communiste de Yougoslavie (NKPJ), je salue tous les participants à cette réunion internationale. Nous tenons tout particulièrement à exprimer notre gratitude aux camarades du PRCF pour nous avoir donné l'occasion de prendre la parole lors de cette réunion. Je vous souhaite à tous une discussion fructueuse et productive.

L'objectif premier de tous les partis communistes du monde est de renverser la bourgeoisie et d'établir une nouvelle société socialiste. Pour atteindre cet objectif, les communistes doivent surmonter de nombreux obstacles, l'un d'entre eux étant le caractère internationaliste du capital. Depuis qu'elles ont pris le pouvoir, les classes bourgeoises des différents pays passent constamment de l'affrontement mutuel à la coopération, surtout si leurs intérêts communs sont menacés. Par conséquent, afin de vaincre une classe capitaliste et d'établir une société socialiste, et plus tard communiste, prospère, les travailleurs du monde entier, dirigés par les partis communistes de leurs pays respectifs, doivent mener une lutte dans un esprit de solidarité et de coopération internationales. Les partis communistes, qui sont l'avant-garde de la classe ouvrière, ont le devoir de les rapprocher, de surmonter les conflits ethniques imposés par les exploiters et de leur fournir une tactique internationale commune afin de mener une lutte efficace contre leurs oppresseurs.

Depuis le début du 20th siècle, le système capitaliste est entré dans sa phase la plus élevée, celle de l'impérialisme. La principale caractéristique de ce stade est la domination des monopoles internationaux, dont l'objectif principal est d'exporter non pas des produits, mais des capitaux. Le prétexte à l'exportation de capitaux, en particulier financiers, est le développement inégal des différentes nations. Depuis le début de la phase impérialiste, il y a plus de 100 ans, le monde a été divisé entre une poignée de nations développées et impérialistes, dont l'objectif principal est de soumettre et d'exploiter le reste du monde sous-développé. Afin de diviser le monde, les principales nations capitalistes se sont depuis lors organisées en diverses alliances impérialistes, se battant régulièrement

les unes contre les autres en raison de contradictions mutuelles. thLes communistes du début du 20e siècle ont utilisé ces faiblesses naturelles pour briser la chaîne impérialiste en son point le plus faible, qui était à l'époque l'empire russe.

Aujourd'hui, en raison de la concentration encore plus forte du capital, l'impérialisme est devenu encore plus impérialiste. L'une des principales caractéristiques du monde capitaliste qui a émergé depuis la chute temporaire du socialisme en Europe de l'Est est son unipolarité. Contrairement à ce qui se passait il y a 100 ans, les puissances impérialistes d'aujourd'hui sont pour la plupart unies, ce qui est une autre conséquence de la concentration de capital susmentionnée, ainsi que de la crainte de la propagation du communisme dans la seconde moitié du 20th siècle. Il est important pour les partis communistes contemporains d'identifier correctement cette alliance, ainsi que les relations entre ses membres et les pays exploités. L'impérialisme d'aujourd'hui est principalement connu sous le nom d'impérialisme occidental. L'hégémon dans le camp de l'impérialisme occidental est les Etats-Unis qui maintiennent un rôle de leader parmi les puissances impérialistes plus petites (Royaume-Uni, France, Allemagne, Japon,...) par le biais de diverses alliances impérialistes telles que l'UE et l'OTAN. thDepuis la fin du 20e siècle, leur principal objectif est de maintenir leur position hégémonique et le monde unipolaire qu'ils ont créé. Pour atteindre leurs objectifs, elles provoquent des conflits entre des nations plus petites, comme la guerre civile en Yougoslavie et la guerre du Kosovo. Dans l'esprit de "divide et impera", ils interviennent dans ces conflits en tant que "pacificateurs" qui "protéger les droits de l'homme et la démocratie" (le peuple de Serbie et du Monténégro se souvient des événements de la guerre froide).

"L'impérialisme occidental est le principal agent du grand capital - il représente donc le plus grand ennemi de la classe ouvrière dans le monde entier. L'impérialisme occidental est le principal agent du grand capital - il représente donc le plus grand ennemi de la classe ouvrière dans le monde.

Afin de vaincre les forces du capital et d'établir une société socialiste, la classe ouvrière d'aujourd'hui, tout comme il y a 100 ans, doit briser la chaîne de l'impérialisme. Dans cette lutte, elle a des alliés dans les pays anti-impérialistes qui luttent pour un monde multipolaire. Les alliances telles que les BRICS ont le potentiel d'affaiblir l'Occident, améliorant ainsi considérablement la position des couches populaires exploitées. Il est important de noter que le camp anti-impérialiste rassemble non seulement des pays socialistes (Cuba, RPDC, Vietnam, Laos, Chine) ou progressistes (comme le Venezuela, la Syrie, la Palestine, la Biélorussie,...), mais aussi des nations capitalistes dont la bourgeoisie est incapable d'exporter des capitaux dans une mesure significative - elles ne peuvent donc pas être considérées comme des "pays de l'Ouest", ni comme des "pays de l'Ouest".

qualifiés d'"impérialistes". En tant qu'organisations marxistes-léninistes, nous sommes parfaitement conscients que chaque grande bourgeoisie est l'ennemi ultime des travailleurs - mais nous sommes également conscients de la nécessité d'utiliser les contradictions du capitalisme à notre profit, et nous sommes donc parfaitement disposés à utiliser la bourgeoisie non impérialiste comme un allié temporaire. Tout comme la politique du "front populaire" de Staline avant et pendant la Seconde Guerre mondiale, les communistes doivent jouer un rôle de premier plan dans la lutte contre le plus grand ennemi actuel, qui est l'impérialisme occidental.

Depuis le début de l'opération militaire Spéciale en Ukraine, que nous considérons comme une action juste de la Russie dans sa guerre contre l'OTAN, la division au sein du mouvement communiste est devenue de plus en plus évidente.

Alors que la majorité des partis communistes et des organisations de jeunesse soutiennent la lutte anti-impérialiste de la Russie, ainsi que d'autres pays comme la République populaire de Chine, certains d'entre eux tentent de saper cette lutte, ainsi que l'unité au sein du mouvement communiste. Avec leurs théories "originales" (comme la théorie de la pyramide impérialiste), qui ne sont rien d'autre qu'un "développement" du trockisme, ils tentent de décourager les travailleurs de leur pays, ainsi que ceux

des autres pays. Ils présentent la Russie et l'OTAN comme égaux, tout en ignorant toutes les atrocités que l'OTAN et ses alliés ont commises au nom de la "démocratie et des droits de l'homme". Certains d'entre eux vont jusqu'à proclamer que la Chine socialiste n'est pas seulement capitaliste, mais impérialiste.

Il a déclaré que la plus grande menace pour la classe ouvrière n'était pas le "capital" américain, mais le "capital" chinois.

Ces politiques défaitistes ont une influence destructrice sur le moral et la tactique dans la lutte quotidienne des travailleurs. En même temps, elles tentent de diviser le mouvement communiste, comme en témoigne la dissolution unilatérale de l'Initiative des partis communistes et ouvriers. Par conséquent, nous, les communistes qui voulons apporter l'avenir socialiste à ses peuples, devons créer et renforcer de nouveaux mouvements et initiatives communistes et anti-impérialistes, tels que la Plateforme mondiale anti-impérialiste. Ce n'est qu'avec une forte coopération mutuelle que nous pourrons vaincre l'impérialisme et construire la nouvelle société socialiste et communiste.